
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

НДУСТРИДЛЬНЫ 
Орггн паршуз, днгенинн. прсфиоиэ н весшина Генннгргдшго Индустриального Института 

Год 
издания 

четвертый 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Лвнингрвд, Сосновка. 1/3. Индустриальный Институт, 1 корп., новн. 48—48 

№ 14 (349) ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 февраля 1938 г. Ц. 5 к. 

«Задача каждой партийной организации за* 
ключается в том чтобы, всемерно повышая боль
шевистскую бдительность, высоко держать знамя 
Ленинской партии и гарантировать партию от 
проникновения в ее ряды чуждых, враждебных 
и случайных элементов. 

(Из письма ЦК ВКП(б) о возооновлениа приема 
новых членов в ВКП(б) 

„Партийные организации, строго проводя индивидуальный прием новых членов 
ВНП(б), должны отбирать в партию действительно передовых, действительно 
преданных делу рабочего класса лучших людей нашей страны, из рабочих, прежде 
всего, а также из крестьян и трудовой интеллигенции, проверенных на различных 

участках борьбы за социализм" 
(Из письма ЦК ВКП(б) о возобновлении приема новых членов в ВКП(б) 

Рост партии—важнейший участок 
партийной работы 

IV Ленинградская городская пар
тийная конференция в свонх реше
ниях отиетила, что: .практика прие
ма новых членов в ВК(1(б) показала 
слабость свизи первичных партор
ганизаций с беспартийным активом, 
недостаточное знание людей. Этим 
объясняется, что во многих парт
организациях дело приема новых 
членов ВКП(б) предоставлено са
мотеку, заявления о приеме в пар
тию подолгу остаются не рассмо
тренными, а некоторые партийные 
руководители устраняются от дела 
приема новых членов ВКП(б). боясь 
нзять на себя ответственность за 
принятых в партию'. 

Конференция потребовала реши
тельного улучшения партийно-вос
питательной работы с кандидатами, 
сочувствующими и с беспартийным 
активом. 

Партийный комитет института, рас
сматривая вопрос роста партии, в 
своем решении указал, что парт
организация ЛИИ по существу не 
аыполында указаний ЦК ВКП(б) по 
вопросам приема в партию, о работе 
с резервом и улучшения идейно-по
литического воспитания кандидатов 
ВКП(б), комсомольцев и сочувствую
щих. Об втом говорит тот факт, что 
при наличии больших резервов для 
роста аарторганизации—3500 ком
сомольцев, около 2000 рабочих 
и 1500 научных работников—со дня 
вва^бновлвния привна принят в пар
тию твдьхв одни человек. 

Основной причиной слабого роста 
партии является то, что плохо по
ставлена воспитательная работа с кан
дидатами и хоисоыольцамн, слабое 
привлечение нх к активной работе. 
Из 23 кандидатов в нашей партор< 
ганизации ие переведено в члены 
ни одного и из более чем 300 ком
сомольцев также не принято ни од
ного в кандидаты партии. Это пока
зывает, что наша парторганизация и 
партком в частности не сумели в 
достаточной степени организовать 
работу по подготовке к приему в 
партию. 

Спрашивается, есть ли иа факуль
тете кандидаты,вполне подготовлен
ные для вступления в партию? Бес-
.условно имеются. То же можно ска* 
зать н по отношению к комсомоль
скому активу. 

Кроме этой основной причины— 
слабости нашей работы по приему в 
партию, я хочу затронуть некоторые 
моменты, которые встречаются в 
нашей факультетской парторганиза
ции. 

Во-первых, имеет место боязнь от
дельных членов партии рекомеидо-
впть того или ииого кандидата или 
комсомольца, стремление застрахо
вать себя от ответственности, а иной 
раз просто нежелание изучить това
рища так, чтобы рекомендовать его 
и вести за него ответственность. 
в результате—кандидат или комсо
молец, пробывший вместе с членами 
партии 4—5, лет не может найти 
себе поручителей. 

По-моему—членам партии, знаю
щим кандидата и комсомольца по 
институту, необходимо побеседовать 
с ним по ряду интересующих его 
вопросов, может быть по его прош
лой работе и т. д. и, хорошо изучив 
его, ве бояться рекомендовать, не 
бояться нести за него ответствен
ность. Коммунист должен нести от
ветственность и не бояться 8Т0Й от
ветственности. 

Во-вторых, имеет место боязнь са
мих кандииатов начать оформлять 
свой неревод в члены партии. От
дельные кандидаты боятся обратить
ся к членам партии за рекоменда
цией, зараяее боясь отказа, другие 
даже не делают попыток яайтй по
ручителей и, наконец отдельные то

варищи .откладывают* свой перевод 
до прихода на производство — на 
завод. 

Нужно разъяснить кандидатам, что 
дело быстрого оформления нх пар
тийных дел зависит не только от 
партйных организаций, но и от 
них самих. 

В-третьих, слабое вовлечение всех 
кандидатов в общественно-партий
ную работу. 

Например из 23 кандидатов парт
организации \ энергомашинострои 
тельного факультета вовлечено в ак
тивную работу только 14, из них 8 
человек на ответственной общест
венной работе—работники профко
мов, пропагандисты и С человек ра
ботают по поручениям, остальные 
9 чел. не вовлечены в активную ра
боту. 

Попутно нужно отметить и тот 
факт, что отдельные кандидаты сами 
не проявляют инициативы и не на
ходят нужным обратиться в партком 
за тем или иным поручением. 

Партком имеет возможность во
влечь всех кандидатов, сочувствую
щих и комсомольский актив в ак
тивную общественную работу. 

В период выборов в Верховный 
Совет СССР выдвинулось ие мало 
хороших агитаторов. В предстоящих 
выборах в Верховный Совет РСФСР 
нам нужно будет послать на участки, 
в группы, на кафедры и лаборатории 
десятки агитаторов. 

Нужно решительно выдвигать на
иболее подготовленных кандидатов 
и комсомольцев на агитационную и 
пропагандистскую работу. 

Кроне того, руководителям парт
организаций необходимо следить за 
выполнением поручений, даваемых 
кандидатам, и их ростом путем ин
дивидуальной беседы с каждым кан
дидатом в отдельности, а руководаы 
кружков партсети в свою очередь 
особое внимание уделить иа рост 
кандидатов—слушателей кружков. 

Всю практическую работу по прие
му в партию ны проводим иа ос
нове индивидуального подхода и 
проверки каждого поступающего 
в ВКП(б). помня указания ЦК пар
тии об отборе в партию действи
тельно преданных делу рабочего 
класса, передовых людей нашей 
страны, решительно изгоняя практи
ку шумихи, кампанейщины и огуль
ного подхода в вопросе приема в 
партию. Указания ЦК ВКП(б) об ин
дивидуальном приеме в партию 
основаны на указаниях Ленина и 
Сталина о неутомимой и настой
чивой борьбе за чистоту рядов пар-
тин. Это должен помнить каждый 
комнунист. 

Последний момент, на котором 
мне хотелось остановиться,—это ра
бота с сочувствующими. На факуль
тете имеется 3 сочувствующих. Дело 
дальше поручений по общественной 
работе, вовлечения нх в кружки по 
изучению истории партии и отдель
ных указаний в работе—не идет. 
Следует прямо отметить, что парт
организация факультета и партком 
института предали забвению работу 
с сочувствующими и ровлечению но
вых сочувствующих из числа пре
данных делу партии беспартийных 
активистов. Факт отсутствия офор
мленной группы сочувствующих при 
парткоме института сам по себе го
ворит о многом. Отсутствие указа
ний со стороны парткома ЛИИ фа
культетским организациям по этой 
работе лишний раз подчеркивает о 
недооценке работы с сочувствую
щими. Работа по росту партии—важ
нейший участок нашей работы. 

"*"'""'" Секретарь парткома 
энергомашиностр. фак-та 

А. Гудимов I 

ВСТУПАЮТ В ПАРТИЮ 
На последнем заседании 

парткома электромеханиче
ского факультета принят 
кандидатом в члены ВКП(б) 
комсомолец Михаил Ботвин
ник. Работая в нашем инсти
туте, тов. Ботвинник в на
стоящее время является 
агитатором б. избирательного 

пу сочувствующих студент 
411 группы Петр Сонин. Тов. 
Сонин происходит из рабочей 
семьи, проживающей в гор. 
Сталинграде. Сам Сонин при
шел в институт также с за
вода, на котором вел актив
ную работу; был членом 
районного Совета. Высту-

участка, широко организуя павшие члены парткома элек-
агитационную и разъясни
тельную работу. 

На этом же заседании 
парткома был принят в труп-

тромеханнческого факультета 
считают, что тов. Сонин до
стойный товарищ, чтобы го
товиться для вступления в 
ряды ВКП(б). 

Партком металлургов 
не работает с беспартийными 

Открытое партийное собрание, 
проводившееся парткомом металлур
гического факультета совместно с 
беспартийными и комсомольцами, 
показало, что парторганизация во
просами роста партии не занималась. 
За полтора года был принят один 
человек в кандидаты и одни чело
век в члены партии. 

В своем докладе секретарь парт
кома тов. Рябов отмечает, что парт
организация оторвалась от основной 
массы беспартийных и плохо руко
водила консонолоы Вследствие это
го оказалось, что беспартийных ие 
знают ни партком, ни комитет 
ВЛКСМ. 

Члены партии в группах работают 
мало и не выполняют авангардной 
роди в учебе. 

Открытое партийное собрание бы
ло подготовлено плохо. Члены пар
тии и комсомольцы выступали мало. 
Этот сигнал о неблагополучии на 
нашем факультете должен напомнить 
партийной организацин о необходи
мости развернуть работу с беспар
тийным активом, давая товарищам 
отдельные поручения и проверяя их 
исполнение. Этим самым ны прибли
зим беспартийную массу к партии. 
Комсомол тоже мало работает по ли
нии изучения своих членов. 

У секретаря комитета нехватнло 
смелости сказать собранию, какие 
же именно рядовые комсомольцы 
достойны вступить в партию. 

Председатель профбюро металлур
гического факультета вообще не вы
ступил. Все это говорит о том, что 
наши общественные организации 
замкнулись в себе, а партком фа
культета не сумел возглавить руко
водства инк. 

Кампания по выборам в Верхов
ный Совет показала, что беспартий
ный актив отлично справляется с 
порученной ему работой, а некото
рые товарищи могут служить об
разцом (например. тов.Севастьянов— 
доверенный 76 участка, и другие). 

Тов. Рябов не назвал собранию ни 
одной фамилии, ограничившись со-
общеинен, что вот мол на участках 
у нас работали двое беспартийных. 
Между тем хорошо работали ком-
сонольиы Тенихня, Чирскнй и дру
гие. Сии были премированы за хо
рошую работу библиотечками, но 
партком очевидно не знает и этих 
товарищей. 

Партийное собрание отметило не
обходимость перелома в >той ра
боте. Нужно проводить откры
тые партсобрания, вовлекая на них 
комсомол и беспартийную массу. 
Нужно практиковать дачу отдель
ных поручений беспартийным. 

Побольше беспартийных следует 
привлечь к работе в предстоящую 
выборную кампанию в Верховный 
Совет РСФСР. 

Собрание признало непартийным 
поведением тех членов партии, ко
торые боятся давать поручительства 
товарищам, которых онн хорошо 
знают, как преданных кандидатов 
ВКП(б), как честных людей, желаю
щих вступить в нашу партию. 

Лучше всего изучать кандидатов 
мы сумеем, поручая им работу. 

Тарасов 

Собрание не состоялось 
26 февраля было назначено 

партийное собрание инсти
тута. К пяти часам—времени 
открытия собрания, в зале 
было всего несколько чело
век. Постепенно подходили 
люди и только к шести часам 
тридцати минутам можно бы
ло открыть собрание. Подсчет 
присутствующих, произведен
ный тут же, показал, что кво
рума нет, из 650 коммуни
стов присутствует на собра
нии только 302 коммуниста. 
Собрание было распущено. 

Причина этого печального 
факта состоит в том, что 
подготовки к собранию про
ведено не было. Партком ин
ститута ограничился тем, что 
вывесил объявления о собра
нии, а секретари парткомов 
факультетов вообще ничего 
не делали, считая, видимо, 
что это их не касается. Бес
цельно потеряны сотни чело
веко-часов. Разрешение важ
нейшего вопроса партийной 
работы недопустимо затяги
вается. 

Н. Кир 

БЕЗ ПОДГОТОВКИ 
Давно не было открытых партий

ных собраний. 19 февраля ва электро
механической факультете состоялось 
открытое партийное собрание с по
весткой дня: 1) доклад о между
народном положении и 2) о росте 
партии. Собрание требовало от парт
кома факультета широкой подготов
ки. Надо было пригласить иа собра
ние студентов, профессоров и пре
подавателей. Однако партком ограни
чился вывешиванием объявления. 
Такая .подготовка' не замедлила 
сказаться. На собрании присутство
вало 13 беспартийных товарищей, 
из них 10 комсомольцев. Начались 
собрание с часовым опозданием. 

Секретарь парткома факультета 
тов. Кобелев в своем докладе от
метил, что имеется большая база 
для роста. На факультете 40 канди
датов ВКП(б). кандидатский стаж 
которых колеблется от 5 до 8 дет, 
но до сих пор парткомом факуль
тета переведено только 6 человек. 
Из 400 комсомольцев в кандидаты 
ВКП(б) принят только 1 человек. 

По докладу тов. Кобедева раз
вернулись широкие прения. И тов. 
Кобелев, н выступавшие указывали 
иа основную причину слабого роста 
партии—слабость массово-политиче
ской работы на факультете. Бы.-)Н и 
элементы перестраховки у некото
рых членов партии, которые, зная 
на протяжении целого ряда лет то
варищей, боялись дать ин рекомен
дации. Партком уделяет работе с 
комсомольцами мало внимания н не 
вел никакой работы с комсомоль
цами-переростками. 

— При переводе из кандидатов в 
члены,—говорит тов. Антеньян,—на
блюдается волокита. Дело о приеме 
в партию комсомольца Кояоницкого 
тянулось около года. Да и другие 
дела затягивались недопустимо долго. 

Выступавшие тт. Новоселов, Бу-
рейко и др. отмечали слабую работу 
парткома по вовлечению кандидатов 
партии в активную партийную ра
боту, беспартийных—в работу на 
факультете. Даже те беспартн1\нме. 
которые работали на избирательных 
участках агитаторами, теперь забыты 
и отстранились от работы. 

Выступавший комсомолец Гезен
цвей (секретарь комитета ВЛКСМ) 
говорил, что в комсомольской орга
низации имеется большая группа 
товарищей, хороших активистов, го
товых для вступления в ВКП(б). 
Однако ни комсоорганнзация, вн 
парторганизация никакой работы не 
ведут. Партком комсомолу не уделяет 
должного внимания. 

Все выступившие товарищи резко 
критиковали партком и парторга
низацию в целом за слабую работу 
по росту партии. Коимунисты едино
душно отнечали, что, строго соблю
дая принцип индивидуального под
хода при приеме в ряды нашей пар
тии, нужно вовлечь в ряды ВКП(6) 
лучших и проверенных товарищей. 

К: Лв9НИД0В 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
2 марта 1938 г. в 5 часов 

вечера в Актовом зале ЛИИ 
состоится закрытое партий
ное собрание. 

Партком ЛИИ 



КОМСОРГАМИ ГРУПП 
НЕ УЧЕТЧИКОМ, А ОРГАНИЗАТОРОМ И 

ВОСПИТАТЕЛЕМ ДОЛЖЕН БЫТЬ КОМСОРГ 
Недавно в беседе с одним хоро-

щим студентом - общественником, 
тов. Ф. я спросил:—Почему ты не 
вступаешь в комсомол?—И получил 
ответ, который заставил меня силь
но призадуматься. 

— Видишь ли,—ответил Ф.,—ра
бота комсомольцев нашей группы 
поставлена плохо. Некоторые из ком
сомольцев учатся неудовлетвори
тельно, политзанятия посещают не 
аккуратно—не являются примером в 
группе. Такая работа не увлекает. 

Конечно, тов. Ф. неправ, что он 
поэтому должен воздерживаться от 
вступления в комсомол, но его сло
ва являются правдивой, убийствен
ной оценкой работы наших комсо
мольских организаций. 

В саном деле, как работают фа
культетские комсомольские органи
зации? Имеется комитет, вокруг ко
торого бегает, суетится человек 
30—40 и создается видимость рабо
ты. Но ведь на факультете, скажем 
у нас на К курсе, 340 комсомоль
цев. Что же делает основная их 
масса? Следует признать, что она 
находится вне охвата нашей работой. 

Осневная причина в том, что ко
митет факультета варится в собствен
ной соку и не добивается того, что
бы работали комсопольекне группы, 
из которых состоит факультетская 
комсоорганнзация. 

А коысогруппы не работают. Ком
сорги фактически превращены в 
учетчиков, в сборщиков и состави
телей различных сведений и сво
док, получаемых из комитета. Рабо
та комсомольских групп происхо
дит исключительно по указке конн-
тета. Из 30 комсогрупп на II курсе 
ОТФ ни одна почти не может рас
сказать о работе, проведенной по 
ее собственной инициативе. 

Перед консоргон и группой в це
лом до ёих пор не был заострен 
вопрос о том. чго главная задача 
группы—-это воспитание комсомоль
цев и несоюзной молодежи, привле
чение последней к активной обще
ственной работе и подготовка к 
вступлению в ВЛКСМ. 

Комсорги не чувствуют, что за 
7чебу в группе, за дисциплину, за 
аостановку воспитательной работы 
ответственны в первую очередь они. 

Вот комсорги тт. Корецкий, Си-
дорович» Лопухова и др., которые 
не знают даже фамилии пропаган
диста, который политически воспи
тывает нх комсомольцев в кружках. 

Многие ве зиают, как их комсо-
мальцы сдают сессию. Вот комсорг 
тов. Виноградова, которая на пред
ложение поговорить с одним комсо
мольцем, поступившим нехорошо, 
и заняться им, отвечает: .разве я 
аяепнтатвль? Я же комсорг (17)' 

Есть комсорги, которые ие знают 
даже фамилии комсомольцев своей 
группы, а в ней всего-то 8—12 че
ловек. В группах, как правило, ох
вачены общественной работой 3—4 
человека, остальные ничего не де
лают. Но никакого контроля работы 
и этих 3—4 человек нет. Разве по
сле всего этого не делается понят
ным, что упрек тов. Ф. был вполне 
справедлив? 

Нам нужно всвм пенять, что до тех 
поч, пока не начнет двйотвительно 
работать комсомольская группа, ра
бота факультетской органкзацин бу
дет итти вхолостую. 

Что нужно сейчас сделать? Коми
тету ВЛКСМ надо спуститься в 
группы и оттуда начать свою рабо
ту. Надо как можно скорей закон
чить затянувшийся до сих пор ор
ганизационный пернод (в связи с 
довыборами комитета), пересмотреть 
состав комсоргов и некоторых из 
них освободить (напр. имеющих 2-^3 
академических долга) и добиться 
того, чтобы комсорг был не учетчи
ком, а организатором, воспитателей 
н примером. 

Надо добиться того, чтобы груп
па, если комсорг не работает, сама 
потребовала бы еге отчета и в слу
чае надобности поставила вопрос о 
его переизбрании, и это должно 
стать самым сильным порицанием 
для такого комсорга. 

Надо добиться того,чтобы в груп
пе все комсомольцы и некомсомоль
цы принимали участие в обществен
ной работе. А работы много: орга
низация соцсоревнования, учебы, 
политучебы, сейчас громадная и от
ветственная работа на избиратель
ных участках, выделение людей на 
пионерскую работу, на работу с не
грамотными, военная, физкультурная 
работа, работа по организации своих 
групповых культ.-массовых и воспи
тательных мероприятий и т. д. Надо 
изучить людей и каждому подобрать 
работу по его наклонностям и ха
рактеру, а затем помогать н контро
лировать его. 

Ко всей нашей работе надо при
влекать несоюзную молодежь, пом
ня, что основная наша работа—это 
воспитанно молодежи, привлечение 
00 в наши ряды н подготовка луч
ших комсомольцев к вступлению в 
партию. 

Вот какими мыслями я хочу по
делиться с товарищами в ответ на 
замечание тов. Ф. Было бы очень 
хорошо, если бы каждый комсомо
лец подумал об этом и обсудил на 
своей группе. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
П курса ОТФ А. Зац 

О О 

Каждый сам по себе 
Полгода сидят рядом на 

лекциях и упражнениях 9 ком
сомольцев группы 231 — и 
только. 

Кроме учебы ничто их не 
объединяет, ничто их как 
будто не интересует. В ноябре 
был составлен грандиозный 
план работы группы: там было 
и соцсоревнование, и культ.-
массовая работа и помощь от
стающим... в общем все. А что 
сделано? Ничего! Буквально 
ничего. Договоров (некото
рые все же были заключены) 
никто ни разу не проверял. 
Не было ни одного культпо
хода, а в плане было сказано 
и о театре, и о лыжах, и о 
многом другом. 

Не оказывали никакой по
мощи отстающим. 

У нас в группе имеются 
хорощие студенты, достойные 
быть комсомольцами. Сдела
но ли что-нибудь для того,что-
бы они поступили в ВЛКСМ? 
Ничего! Итак, на все вопросы 
один ответ: ничего. Так куда 
же годится такая работа груп
пы и в частности ее комсор
га, т. Левонтина! Комсомоль
цев в группе не чувствуется. 
Зачастую (и даже довольно 
часто)они не посещают полит
учебы. Комсоколец 

О О 

Нет комсомольской 
работы в группе 

Надо прямо сказать, что 
работы в нашей комсомоль
ской группе нет. Это поло
жение можно характеризо
вать рядом фактов. 

Так, два наших комсомоль
ца (Светлов и Колцобский) 
не сдали в январскую сессию 
ни одного предмета. Такой 
результат легко можно пред
видеть, наблюдая трудовую 
дисциплину этих комсомоль
цев и их успехи в течение 
семестра. 

Влияния на них комсо
мольская группа (если не счи
тать бесед комсорга с дан
ными товарищами) не оказы 
вала. 

За весь семестр, несмотря 
на неоднократные попытки, 
наша комсомольская груп
па не провела ни одного 
культпохода, как это практи
ковала, например, 226 группа 
(комсорг Соловьев). Этот 
факт также характеризует 
неспаянность группы. Ком
соргу Соболеву необходимо 
поставить в этом семестре 
работу так, чтобы работал не 
он сам, а весь комсомольский 
коллектив. 

Ю. Л. Бабвнко 

НА ЗАНЯТИЯ 

Закончим семестр 
с отличными 

показателями учебы 
в целях повышения успе

ваемости н укрепления тру
довой дисциплины, а также 
повышения политического и 
культурного уровня мы, сту
денты гр. 102 ИЭФ, вызываем 
на социалистическое соревно
вание студентов гр. 101 ИЭФ. 

Мы обязуемся: 
1. Сдать зачеты за второй 

семестр с показателями: ,.от-
лично"—не менее 35 проц. 

2. К началу зачетной сес
сии не иметь задолженности 
по практическим работам (уп
ражнения, черчение, лабора
торные работы). 

3. Добиться полной ликви
дации прогулов и опозда
ний без уважительных причин. 

4. Регулярно посещать по
литзанятия. 

5. Не реже одного раза в 
месяц устраивать культпохо
ды (театр, кино, лыжные вы
лазки, экскурсии). 

6. Повести решительную 
борьбу за культурный быт 
студентов. 

7. Каждому студенту груп
пы в течение П семестра 
сдать не менее одной осо-
авиахимовской нормы (ПВХО 
и ВС). 

поручению группы: 
Комсорг Климнк 

Профорг Максаков 
Староста Кубачев 

По 

Н 

Студентка ОТФ 

\Г= проф. М. ФРАНК —II 

К вопросу о построении 
учебных планов 
(В порядке постановки вопроса) 

постановлении ЦИК 
сентября 1932 г. ска-

В известном 
СССР от 19 
заио: 

.Не допускать ломки программ и 
учебных планов в течение учебного 
года и изжить практику работы 
учебных заведений по переходным 
учебным планам*. 

С тех пор прошло 5*/я лет, но до 
снх пор у нас нет стабильных пла
нов и до сих пор мы работаем по 
.переходным планам*. Причина та
кого совершенно недопустимого яв
ления повидимому заключается в 
том, что планы все время составля
лись спешно, и этому важнейшему 
звену работы втуза не уделялось 
должного внимания. 

Сейчас дело разработки учебных 
планов предполагается поставить как 
будто более основательно. Созыва
ются конференции специалистов, яа 
которых планы детально обсуждают
ся. Однако, уже сведения, которые 
получены за последнее вреня, вызы
вают серьезные опасения. На ряде 
конференций спецналистов разрабо
таны уже проекты учебных планов 
цо специальностям: цветных метал
лов, черных металлов и промышлен
ного транспорта. 

В проектах этих планов совершен
но ясно видна тенденция упраздне
ния идеи общетехнического факуль
тета. Как известно, общетехнический 
факультет должен был давать сту
дентам всех специальностей общую 

физико-математическую и техниче
скую подготовку. Жизнь показала, 
что в чистом виде осуществить эту 
идею полностью не удается. В самом 
деле, все так называемые общие 
предметы: математика, механика, фи
зика, химия, сопротивление материа
лов и др. проходятся не только для 
общего развития. Изучение зтих 
предметов преследует еше и вто
рую цель: подготовить студентов к 
изучению специальных предметов. И 
здесь оказывается, что одним сие-
цнализацияи нужен больший объем 
знаний по математике, другим по 
химии и т. д. Поэтому построение 
общетехнического факультета дол
жно быть несколько специализиро
вано. 

Однако, необходимость некоторой 
фуркапии ОТФ в зависниости от 
факультета еще не означает полной 
ликвидации несомненно правильной 
идеи: дать хорошее общее образо
вание, как фундамевт, иа котором 
должна базироваться спепиальпая 
часть технического образования. 

Между тем в новых проектах пла
нов мы видели иненно ликвидацию 
идеи общего образования. Так, в 
плане по специализации цветных ме
таллов математика сжата в 2Щ семе
стра (на 3-н семестре всего 3 часа), 
механика—в 2 семестра, физика—то
же в 2 семестра, сопротивление ма
териалов—в 1 семестр, ко зато вве

дены на II курсе аналитическая и 
физическая химия. 

Повидимому среди членов конфе
ренции совсем ие было представите
лей общих предметов, а представи
тели специальных, очевидно, совер
шенно не представляют себе педа
гогического процесса на первых 
двух курсах. Если бы даже сохра
нилось полностью число часов, от
веденных на общие предметы, то та
кая концентрация в связи с внесе
нием дополнительных предметов 
равносильна резкому снижению объ
ема и качества общего образования. 

Сейчас у нас наблюдается на пер
вый взгляд странное явление. На 
первых двух курсах число неудо
влетворительных оценок вместе с 
неявками превышает 30 проц., число 
отличных не превышает 25 проп., 
а ва старших курсах число отлич
ных оценок доходит до 55 проц. 
Все студенты знают, что, перейдя на 
II] курс, можно облегченно вздох
нуть. На первых двух курсах все 
предметы насыщены теоретическим 
содержанием, новыми и трудными 
понятиями, усвоить н переварить 
которые студентам, еще ве привык
шим к самостоятельной работе, чрез
вычайно трудно. На старших кур
сах часть предметов носит описа
тельный характер, число часов за
грузки небольшое, имеется один 
свободный день в гаестндяевку н 
работать много легче. По новому 
учебному плану по специализации 
цветных металлов на V курсе все
го 4 предмета и из них три: техни
ка безопасности, пожарная безопас
ность и организация производства— 
чисто описательные. 

Может быть выбор специальных 
предметов в этой учебном плаяе 
сделан вполне рационально, но по
строение плана явно нерационально. 

(Газета „За Кадры'—орган парткома 
и профбюро проф.-преподаватель-
ского состава ОТФ, редактор тов. 

Васюков) 

Когда читаешь последний номер 
газеты .За Кадры* {М 3), сразу же 
бросается в глаза большое количе
ство примечаний, которые редакция 
делает к статьям своих корреспон
дентов. 

Такое примечание было сделано 
в Л& 3 к статье заместителя деканат 
ОТФ тов. Шойхет. Повседневно стал
киваясь с организацией учебного 
процесса, тов Шойхет, как работ
ник деканата, виднт, что перестройка 
связанная с введением штатно-оклад-
ной системы, идет ненормально. По
этому в газете ,3а Кадры", в статье 
«Введение штатно-окладной системы 

Совершенно необходимо возможно «» ОТФ" Шойхет пишет: 
скорее обратить внимание ГУУЗ'а и «Самым общим и достаточно труд-
КВШ на неправильный метод разра- " " " *̂**= °̂"®льством является пере-
ботки плавов.который сейчасосуще- "ройка нашего образа мышлении, 
ствляется. В первую очередь нужно "ривыкшего все считать по акедс-
было бы установить тот минимум "И^еским часам и каждую нагрузку 
общего образования в области фи-1 выражать в эквивалентных ей часах". 

Гфото Коновалова) 

звко-матенатмческих и технических 
дисциплйп, который необходим для 
того, чтобы выработать у студента 
способность к самостоятельной твор
ческой работе в области техники и 
способность использовать имеющую
ся литературу. 

Для этого надо созвать совмест
ную конференцию из авторитетных 
представнтелей как специальных, 
так и общих дисциплин. Надо выра
ботать твердый и нвприкоеноввниый 
план первых двух курсов. 

Может быть следует пересмотреть 
самый метод прохождения общих 
предметов и вынести часть их на ^ 
старшие курсы, приблизив препода-) 
вание их к потребностям техники.! 
Надо глубоко продумать и серьезно 

Вот это-то злополучное место и не 
понравилось редакции и по этому 
поводу пишется примечание такого 
содержания: 

.Редакция недоумевает, почему са
мым общим и достаточно трудным 
обстоятельством для введения штат
но-окладной системы является пе1)е-
стройка образа мышления у работ
ников деканата?* 

Что что? Попытка острить по аа-
ресу работников деканата? К чему 
вти примечания, сводящие иа не
уместную шутку серьезный вопрос, 
который ставит тов. Шойхет? 

Мы думаем, что задача газеты „За 
Кадры'состоит в том̂  чтобы помочь 
политически четко поставить этот 
вопрос, направить огонь самокриги-

^ ки и критики против тех преподавате-
прора'ботать'ваиб"о7е7рац"ио7а7ь7^^ I ^^^' У которых .старый образ мышле-

ниженера н рас-> ^"^ проявляется в формальном от-план подготовки смотреть этот план во всей его пол- "Олений к делу, в отсиживанни 
ноте и притом начиная снизу, т. е.! с^оих .штатных' часов к т. д. Такие 
с ! курса, а не наоборот. Прн. Фз"ы иа ОТФ га-есть и мимо них 

зета не может проходить. 
Такая жестокая, необдуманная и 

нетерпимая для газеты .расправа' 
с корреспондентами объясняет и 
тот факт, что материала в газету 
.За Кадры* нехватает. Все время 
приходится его вымаливать, выпра
шивать. В этом номере, в конце, ре
дакция бросает призыв, чтобы пи-

- „ сали, заканчивая его словами: 
От редакции. Редакция газеты. Ня- .Побольше внимания к своей га-

дустрнальный" просят профессор- аете!' 
ско-преподавательсквй состав и сту-1 Перефразируя эти слова, мы так-
денчество высказаться на страницах же говорим: .тоияпиши из редакции 
газеты по затронутым в статье,.За Кадры", — побольше вкимакня 
вопросам. к еваня корреспондентам!' 

условии объективного подхода к 
делу, у представителей общих и 
специальных дисциплин наверно 
найдется общий язык. 

Такой пересмотр планов является 
первоочередным делом, не допу
скающим отсрочки. 



НЕТ ХОЗЯИНА В СТУДГОРОДКЕ 
Еще раз об общежитии 

Снова и еще раз газета 
должна писать о непрекра
щающихся беспорядках в 
студенческом городке. Печа
таемый материал указывает 
на причину этих беспоряд
ков—отсутствие настоящего 
хозяина в студенческом го
родке. 

На факты нарушения нор
мального порядка жизни в 
общежитии дирекция студ
городка должна немедленно 
отвечать. Факт нарушения 
правил, установленных дирек
цией, должен быть событием, 
на борьбу с которым должна 
быть мобилизована вся обще
ственность студгородка и 
института. Для борьбы 
со студентами-нарушителями 
правшл внутреннего распо

рядка нужен не приказ о вы
селении, а повседневный кон
троль и проверка, четкость 
работы аппарата, придавая 
гласности каждый факт нару
шения этих правил. Как раз 
этого и нет в студгородке. 
Директор студгородка тов. 
Соловьев больше занят в парт
коме института и все эти 
.мелочи" организации жизни 
в общежитии считает видимо 
маловажными. Объявленные 
и вывешенные таблички с 
правилами внутренного распо
рядка никто ие выполняет, а 
дирекция студгородка смо
трит на это „сквозь пальцы". 

Партком н дирекция ин
ститута должны положить 
конец этой негодной практи
ке работы в общежитии. 

Как долго тт. Соловьев и Степаненко 
будут тянуть это дело? 

2 января 1938 года студен- прямого обмана их. Тов. Сте-

Приказ издан и о нем забыли 

ты, живущие в VI корпусе 
стуягоррдка, подали в ди
рекцию студгородка заяв
ление с требованием не
медленно переселить в семей
ные корпуса (хотя бы в по
рядке обмена на „бездетных") 
двух семейных жильцов об-
<лужнвак)щего персонала — 
Иванову и Белову (км. 400 
„а" и .5*), В заявлении ука
зывалось, что на протяжении 
всего учебного года к 4 маль
чикам, этих двух женщин 
ежедневно собирается по 
10—12 человек мальчишек 
<:о всего студгородка. Ука
зывалось, что своими посте
пенными драками, криками и 
беготней ребята срывают 
учебу студентов, лишают их 
возможности работать и от
дыхать. 

Указывалось также, что ни
какие „местные" меры не да
ли никакого результата, ука
зывалось на совершенную 
нетерпимость существования 
в дальнейшем подобного бе
зобразнейшего положения. 

Вместо того, чтобы возмож
но скорее удовлетворить за
конное требование студен
тов, дирекция стала на путь 

паиенко, когда студенты об
ращались к нему, каждый 
раз назначал новые сроки 
переселения: сначала 5 янва
ря, потом 8 января, потом 
20 января, потом подошли 
каникулы, потом тов. Со
ловьев категорически заве
рил, что переселение обяза
тельно будет произведено к 
П февраля, затем к 20 февраля 
и т. д. (начинай сначала!). 
Между тем, всякий раз, как 
возникает возможность (а это 
было не один раз) переселить 
этих жильцов, дирекция го
родка сейчас же находила 
других кандидатов на вселе
ние. 

Только сознательным по
пиранием законнейшего тре
бования студентов может 
быть объяснен подобный 
факт. Два месяца дирекция 
расписывается в своем бес
силии разрешить это про
стое дело. Неужели для его 
разрешения необходимо вме
шательство ГУУЗ'а НКТП? 

Надо полагать, что парт
ком и директор ЛИИ дадут 
в этом вопросе необходи
мые указания. 

Н. И. Орлов 

Несмотря на специальный приказ 
дирекции института об улучшении 
бытовых условий для групп ВВП в 
общежитии, дирекция студгородка 
ничего не предприняла для выпол
нения этого приказа. 

В студенческом общежитии и по 
настоящее время творятся большие 
безобразия. 

Кафедра ВВП ставила перед ЖБУ 
вопрос о необходимости расселить 
группы ВВП только в порядке их ака
демических занятий, но 9Т0 ие сделано 
до снх пор. Факультетский принцип 
по этажам не выполняется. В некото
рых этажах живут семейные и люди, 
ие имеющие отношения к ВВП. Ком
наты студентов ВВП ничем не от
личаются от комнат остальной мас
сы студентов, хотя об этом был спе
циальный приказ. 

Смена белья в корпусе задержи
вается и обычно производится нере
гулярно. В большей части комнат 
до сих пор нет настольных ламп и 
гардеробов, не говоря уже о таких 
вещах, как гардниы и цветы. Ре
монт комнат своевременно ие про
изводится. Почти нигде нет графи
нов, а в некоторых комнатах нет и 
метелок для подметания пола. 

Красный уголок на 2-м этаже стал 
предметом спора между студентами 
ВВП н студентами других секций. 
По распоряжению кафедры ВВП 
красный уголок принадлежит ее 
группам, но сама кафедра ничего не 
сделала для того, чтобы придать 
этому уголку надлежащий вид. 

В уголке стоят пустые столы да 
несколько цветов, покрытых толстым 
слоен пыли. И это все. 

Последний семестр является для 
групп ВВП самым напряженным как 
в смысле занятий на факультетах, 
так и на этой кафедре. Поэтому не
обходимо уделить самое серьезное 
внимание самостоятельной работе 
студентов. 

Мне кажется, что кафедра ВВП 
отвечает за учебу студентов по тех
ническим дисциплинам на факульте
тах, так же как факультеты отвечают 
за своих студентов на ВВП. Поэто
му кафедре ВВП немешало бы за
няться проверкой планов и загрузки 
студентов иа факультетах и вместе 
с тем подумать об улучшении само
стоятельной работы студентов ВВП. 

Некоторые факультеты и кафедры 
считают возможным урезать для 
групп ВВП количество часов. Такое 
положение имеет место на пронтран-
спортнон факультете, где по словам 
преподавателя, деканат ухитрился 
урезать одну дисциплину с 40 до 
26 часов. 

Все эти вопросы неоднократно 
ставились перед кафедрой ВВП, во 
до сих пор в этом иаправлеани ни
чего не сделано. Партийному коми
тету ненешает спросить дирекцию 
института, для чего пишутся при
казы. 

Тарасов 

Для кого существует 
фабрика-кухня? 

Основная масса студентов 
ежедневно приезжает в ин
ститут к 9 часам утра, а фаб
рика-кухня студенческого го
родка начинает работать 
только в 8 часов утра. Это 
приводит к тому, что в ин
ститут приходится ехать, не 
завтракая. 
I Директор фабрики-кухни 
тов. Соболев путанно объяс
нил мне эту ненормальность 
тем, что мол ,работники жи
вут очень далеко и раньше 
8 часов начинать работать 
им неудобно". 

Причина действительно 
вВажная". Есть основания 
предполагать, что столовая 
скоро будет открываться в 
И часов дня по тем моти
вам, что официанты и убор
щицы могуть приходить толь
ко к 11 часам, хорошенько 
выспавшись. Поистине, муд
рый заведующий столовой— 
тов. Соболев! 

В связи с этим возникает 
законный вопрос к админи
страции фабрики - кухни и 
студгородка: знает лн она-^ 
для кого существует фабрн^ 
ка-кухня? 

Студент 411 гр. С. Зотов 

я 
Жить с ним 

Комендант покрывает хулиганские 
поступки Воронова 

17 февраля студсовет VI корпуса 
проводил в красном уголке вечер 
для студентов этого корпуса. Сту-
.1енты собрались быстро и весело 
танцовалн. Но вдруг, неожиданно и 
к удивлению всех собравшихся, за
вязалась драка между пьяными за
местителем председателя студсовета 
Н. Вороновым (он же ответственный 
00 вечеру) н членом студсовета 
Б. В, Павловым, живущим в ком
нате № 410 VI корпуса- Студенты 
не смогли унять остервенелых хули
ганов. И только вызванный дежур
ный по студгородку (Назин) прекра
тил с помощью студентов дебош. 
В результате вечер был сорван, н 
студенты рано разошлись домой, 
обозленные на хулиганов. 

Но хулиганы на этом не успокои
лись. Илжин^ подговорил .своих* 
ребят я в 4 часа утра 18 февраля 
дебош возобновился в еще более 
ожесточенной форме в коридоре 
4-й секции 3-го этажа. Тут драв
шиеся разбили стекло, под которым 
висело объявление по корилору. На 
крики, шум и удары сбежалось 
много студентов, в том числе тт. 
Кейзер (ИЭФ), Бердихнн (ИЭФ) н 
Бродячий (энергомаш). 

Побоище, возглавляемое Вороно
вым, с одной стороны, и Павловым 

с другой, прекратить не удалось. 
Хулиганы перешли в 3-ю секцию 
2-го этажа и возобновили тан драку. 
Затем онн перешли в 4й этаж. 
Только подошедший дежурный по 
студгородку положил этому безо
бразию конец. Окровавленных гла
варей Воронова н Павлова утащили 
в их комнаты, 

Бунвально весь VI корпус разбу
дили эти наглецы, нарушив покой 
студентов. 
Первой за это дело нужно било 
взяться коменданту VI корпуса Бу
зиной. Она должна была принять 
соответствующие меры против ху
лиганов, нарушивших правило вну
треннего распорядка, а особенно 
против членов студсовета и Воро
нова. Вместо этого комендант Бу
зина взяла Воронова под защиту, 
так как она, видите ли, хочет сде
лать его своим заместителей (?). 

Общественность требует принятия 
против хулиганов самых решитель
ных мер с тем. чтобы искоренить, 
наконец, это позорное явление. 

Дирекция студгородка должна ука
зать тов. Бузиной, что попытки взять 
под защиту Воронова есть пособни
чество хулиганству. Воронову не 
место ни в комендатуре, ни в студ-
совете. Студент 

невозможно 
в V корпусе флюговского сту

денческого городка (комн. 54) про
живает окончивший наш институт 
инженер В. Ннколаеико. 

Почти все, кому приходилось жить 
с ним в одной комнате, так или ина
че должны были уйти, так как ужить
ся с этим человеком невозможно. 

Теперь же, когда Ннколаеико за
щитил диплом, правила для него 
вообще перестали существовать. На 
протяжении последних двух месяцев, 
он беспрерывно скандалит, ругается 
и прн этом нередко пускает в ход 
кулаки. Имеется уже несколько слу
чаев драк Николаенко, которые мо
гут подтвердить свидетели. ^ 

Никону, конечно, не интересно 
быть нсключеннын за драку из ин
ститута, тен более, что один человек 
уже пострадал из-за Николаенко, 
так как, будучи вынужден защищать
ся, ударнл этого наглеца по лицу* 
Поэтому, не желая больше терпеть 
грубость Ннколаеико, я обратился 
в дирекцию студгородка с жалобой. 
Однако, не так-то легко добиться ог 
тов. Соловьева каких-либо ыер про
тив хулигана. Даже нз просьбу пе
ревести Николаенко в другую ком
нату, где живут окончившие и где 
бы этот человек не мешал работе 
других, Соловьев ответил: .видите 
лн, Николаенко ни в какую не со
гласен". 

Чувствуя свою безнаказанность, 
Николаенко совершенно распоясался. 

Он ведет разговоры^ которые да
леко не к лицу советскому инженеру. 

Спрашивается, почему Николаенко 
безнаказанно дезорганизует жизнь 
студентов? 

Ответом на этот вопрос может 
быть следующий факт. 

Однажды Николаенко устроил в 
общежитии драку в присутствии 
коменданта тов. Отто. Тов. же Отто 
ограничилась тем, что заявила: 

•— Как не стыдно,тов. Николаенко 
ведь вы инженер! 

Разве такие .уговоры'нужны Ни
колаенко, о котором студенты гово
рят, что .жить с ним невозможно*. 

( Айв М И ! 

Обед в одном буфете, 
чай в другом 

22 февраля легкая кавале
рия комитета ВЛКСМ Г кур
са обследовала буфеты в 
Главном здании. При обследо
вании было обнаружено мно
го недостатков. Так, во всех 
буфетах не всегда бывает 
чай, отсутствуют сардельки, 
сосиски, редко бывает белый 
хлеб и нет газированной во
ды, потому что Отсутствуют 
балоны с газом. Студенты 
вынуждены покупать лимо
над, который стоит гораздо 
дороже. Отсутствуют деше
вые папиросы. 

Ни один буфет не блещет 
особенной чистотой. В буфе
те на 2-м этаже (буфетчица 
Федорова) особенно грязно, 
ящик для дров служит одно
временно и мусорным. Туда 
сваливаются все отбросы. По
суда моется плохо. 

Во внутреннее помещение 

буфета, который находится в 
подвале (буфетчица Пахомо-
ва), нас не пустили. Внешний 
осмотр показал, что во время 
обеда студенты сами носят 
тарелки. Несмотря на то, что 
в буфете стоит кипятильник, 
чай отсутствует. Студенты 
говорят: „обедаешь в одном 
буфете, а чай пить нужно ит
ти в другой". 

Зав. столовой не обеспечи
вает буфеты необходимым 
ассортиментом товаров (бе
лый хлеб, сардельки, паииро-
сы и т.д.),За дровами прихо
диться ходить в 1-е общежи
тие. 

Так как многие студенты 
не успевают позавтракать в 
столовой, то нужно откры
вать хотя бы один буфет до 
9 часов. 

Легкая кавалерия: Аббасов, 
Якубов, Аоахйна, Цыцурин 

по СЛЕДАМ 
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„Растратчики и их покровители 
В постройкоме" 

Рассмотрев факты, приведенные 
газетой, и произведя обследование 
финансовой деятельности построй-
кона, президиун Ленинградского 
областного комитета союза строите
лей тяжелой промышленности по
становил: 

стройкома на 1937 год), так н в те
кущем 1937 году (52 руб. 56 коп. у 
Барабанова и 18<3 руб. 97 коп. у 
Кулькова) — оредседателю пвггрой-
коиа т|в. Павлову объявить выгосор. 

Предложить Павлову немедленно 
внести излишне полученные им по 

Признать, что изложенные в га- «^пуску в 1937 г. 125 руб. 
Во изменение решения пленума зетной заметке факты, касающиеся 

финансовых нарушений и растрат 
по постройкону СУ ЛИИ. в ос
новном нашли себе подтверждение, 
н заметка оказалась вполне своевре
менной. 

За допущенное по постройкону 
нарушение фявансовой дисциплины, 
выразившееся в недоброкачествен
ном оформлении ряда расходных 
документов, в перерасходе ряда фон
дов, в том числе по зарплате, в сла
бом контроле, следствием чего по 
постройкону ныел место ряд растрат 
как в 1936 году (216 руб. у Тулаева, 
180 руб. у Бадмасова, 85 руб. у Ру-
сова, перешедших по балансу но-

постройкоме от 31 августа 1837 г, 
дело о растрате бывшего казначея 
постройкона Кулькова передать в 
суд для привлечения его к уголов
ной ответственности. 

Кроме того, президиум предложил 
ревкомиссии проследить за вывол-
неяием настоящего постановяеиля и 
произвести по постройкону ревизию. 

Председателя построЙкомэ Павлова 
президиум обязал проработать на
стоящее постановленне президнума 
на пленуме построЯкома и обшем 
собрании членов союза н« своему 
постройкону с постановкой его, П; в-
лова. доклада о финансовой веятель-
нвстн постройкона за 1937 год. 



„ЛИХАЧИ" НА КАТКЕ 
Из-за отсутствия правил 

катания на к о н ь к а х , на к а т к е 
Л И И т в о р я т с я исключитель
ные б е з о б р а з и я . 

16 февраля студент I курса 
О Т Ф — Ч и с т я к о в , катавшийся 
на беговых коньках, с огром 
ной с к о р о с т ь ю налетел на 
студента ИФФ тов. Б, Брачков-
с к о г о и сбил его с ног. Брач-
к о в с к о г о немедленно при
шлось о т п р а в и т ь в больницу, 
так как у него о к а з а л о с ь со
трясение мозга. 

20 ф е в р а л я , во время кален
д а р н ы х соревнований по хок
кею на первенство вузов гор. 
Ленинграда, при с ч е т е 2 : 0 в 
пользу Л И И , за 3 минуты д о 
конца I тайма судья прекратил 
и г р у . 

Выяснилось, что, н е с м о т р я 
на предварительное трехкрат
ное п р е д у п р е ж д е н и е , „тре
неры" к о н ь к о б е ж н о г о отделе
ния Шишкин и Коваценко 
продолжали кататься на бего
вых коньках по хоккейной 
площадке. 

П о в е д е н и е „спортсменов" 
Шишкина и Коваценко дол
жно вызвать справедливое 
возмущение общественности 
института. Клюшка 

ОДНОГОЧАСА МАЛО 
В П1 семестре у нас было 

2 часа в неделю практических 
занятий по теоретической ме
ханике. 

В настоящем IV семестре 
мы учим динамику. Этот от
дел более трудный и вообще 
самый трудный в механике. 
Чтобы научиться решать за
дачи по динамике, нужно за
ниматься еще больше и имен
но под руководством препо
да !зателя. 

Однако деканат ОТФ поче
му-то сократил количество 
часов на практические занятия 
по теоретической механике, 
и в расписание поставлен 
1 час в неделю. 

Я считаю, что этого време
ни недостаточно и что сле
довало бы его удвоить, тем 
более, что у нас есть свобод
ные часы в расписании. 

Студент Л. Ройтблат 

Ы-ская застава-~отличники боевой а политической подготовки тт. Малыше и Дроган 
с собакой „Фарс" в секрете Фото (СФ) 

ЧАСЫ ПРИЕМА СТУДЕНТОВ 
СРЫВАЮТСЯ 

Часы приема студентов за
местителем директора по хо
зяйственной части тов. Емя-
шевым грубо нарушаются. 
Вместо назначенных двух ча
сов прием начинается гораз
до позднее, да к тому же в 
этн же часы вне очереди при
нимаются сотрудники инсти
тута. 

10 февраля я ушел в 2 час. 
30 мин., не дождавших нача
ла приема, так как в 3 часа 
должно было начаться пар
тийное собрание. 
. В результате таких поряд
ков получается, что часть 
студентов или вовсе не по
падает на прием» или же за 
недостатком времени не ус
певает полностью высказать 
свои требования. 

Пора дирекции института 
установить такой порядок, 
чтобы в часы приема студен
тов принимались только сту
денты. 

Б. Левитин, гр. 357 

ПОПРАВКА 
В № 12 газеты .Индустриальный* 

в статье тов. Я. Лецкина . 0 чертеж
ном хозяйстве* допущена опечатка. 

Напечатано: .поверхность стола 
регулируется для малого наклона'. 

Следует: ,повер .ность стола регу
лируется для любого наклона'. 

НЕДОПУСТИМАЯ НЕБРЕЖНОСТЬ 
Стеклография ЛИИ в по

следнее время выпустилаболь-
шое количество учебных по
собий. Дело чрезвычайно важ
ное и нужное, особенно у 
нас в ЛИИ, где имеется боль
шое число высококвалифици
рованных профессоров и пре
подавателей. Казалось бы, 
можно было создать высоко
качественную учебную лите
ратуру. 

Действительность, однако, 
не оправдывает ожтаний. 
Взятое мною для просмотра, 
на удачу „руководство к ла
бораторным работам по фи
зике", ч. Ш, вып. 1—Оптика, 
(автор тов. В. В. Дойникова-
Безикович) оказалось книгой, 
содержание которой несколь
ко шире названия. 

Кроме описания лаборатор
ных работ, там имеется общая 
часть,, в значительной степе
ни дублирующая учебник фи
зики, при том не особенно 
удачно. 

В самом деле, на 1-й же 
странице мы читаем следую
щее: 

„Под электромагнитными 
колебаниями надо понимать 

какой-то процесс, величина ко
торого „у** изменяется с те
чением времени Ь по сле
дующему уравнению 

у=^а з1п 

фраза, абсолютно не имею
щая смысла. Во-первых, по 
закону синуса могут коле
баться не только электро
магнитные волны, но и меха
нические системы и волны иа 
поверхности воды; во-вторых, 
электромагнитные колебания 
происходят не всегда по за
кону 51п'уса, в-третьих, элек
тромагнитный процесс явно не 
„какой-то". 

Меня интересует следую
щий вопрос—как могла у нас 
в ЛИИ появиться книжка с 
подобными перлами? В част
ности, читали ли книгу редак
тора—ответственный (проф. 
В. В, Скобельцын) и техни
ческий (А. А. Галкин)? 

Неужели у нас в ЛИИ нет 
элементарно-грамотных лю
дей, чтобы не выпускать по
добные „руководства"? 

Преп. кафедры теорет. 
физики Ткачоико 

„БОЛЬШАЯ ВОЛГА" 
(Заметка на лекции проф. Золотарева) 

.Когда переделывается история 
Нельзя географию не задеть' 

(Жаров) 

Регулярно каждые 10 лет в За-
еолжьи бывает засуха. Огромные 
районы находятся во власти ветров-
суховеев, гибнут посевы, встает 
угроза голода. Что же, неужели дать 
стихни победить? Нет, она должна 
быть сломлена. Так возникла идея 
.Большой Волги'. 

Сначала встала проблема иррига
ции Заволжья, искусственного оро
шения засушливых районов .гидро
мелиорации климата*. 4 млн, га в 
районе Волги должны получить воду. 
Эту воду возьмут из Волги. Мощные 
насосы подадут на поля 25 км^ воды, 
при помощи дождевания вода оросит 
поля. 

Значит нужно забрать нз Волги 
25 КМ& воды—25 млрд. тонн воды. 
Эта колоссальная цифра составляет 
всего лишь /̂ю общего стока Волги, 
Но Волга впадает в Каспийское мо
ре, представляющее собой замкну
тый бассейн. И вот оказывается, что 
если забрать из Волги 25 кмЗ воды, 
то это очень сильно отразится ва 
водном балансе Каспия. Уровень его 
понизится на 2,5м.,обмелеют каспий
ские порты, вода отойдет от них на 
10—12 км. Встает и политическая 
проблема: вода уйдет от персидских 
портов—.большевики утянули море 
у персов'. 

Становится ясно, что ва этом оста 
новиться нельзя Тогда возникают 
проекты: уменьшить площадь испа
рения Каспия, отрезать дамбами 

Мертвый Култук (ныне залив Ком
сомольца) и Кара Бугаз. Оказался 
непригодным и этот вариант. Кара-
Бугаз—естественная фабрика мира
билита. Лишиться ее было бы не
выгодно для народнохозяйственного 
бюджета. 

Но не только это говорит против 
проекта уменьшить плошадь испаре
ния. Исследования показали, что этн 
испарения выпадают затем в виде 
осадков в засушливом полупустын
ном Казахстане. Нельзя лишать Казах
стан этих осадков. Итак баланс Ка
спия нельзя уменьшать. Какие же 
принять меры? 

Возникли новые решения пробле 
ны. Заставить Печору и Вычегду 
течь вспять, соединить их плотина
ми с Волгой. Сонершеино ненужные 
в балансе холодного, многоводного 
Баренцовэ моря, они дадут Волге 
нужные ей 25 км& воды. Далее: сое
динить каналом Волгу и Дон, а чтобы 
не обезводить Азовское море, раз 
делить Дн(пр на лва рукава, один 
из которых вместо Черного моря 
будет впадать в Азог'Сюе. Интерес
ным для соединения Азовского моря 
с Каспийским является и древвий 
морской Мзвьчский путь. Другой 
вариант—перебросить Аму-Дарью из 
Аральского моря в Каспийское Де
ло в том, что Аму Дарья несколько 
раз неняла море, впалая ю в Араль
ское, то в Каспий. В послелниЙ раз 
она впадала в Каспий в 1575 голу 
.Куда вам торопиться,—говсрят ар 
хеологи,— через 300 лет Аму Дарья 
сама потечет в Кягпийское (игг^"-

Но 300 лет срок при нашнх тем
пах длинноватый. Если пустить Аму-
Дарью по старому руслу, то вода 
придет к Каспию лишь через 12 лет, 
так как на пути ей придется запол
нять огромную котловину высохше
го озера. Только оградив ее путь 
перемычками, мы заставим ее дойти 
за 3 - 4 года. 

Понятно, что проблена реконструк
ции Волги теснейшим образом свя
зана с энергетикой. На Волге обра
зуется ряд плотин с огроннымн во
дохранилищами при них. Уже пу
шена в работу Иваньковская ГЭС— 
это ее водохранилище получило 
название Московского моря. Но во 
много раз больше будут Рыбинское 
н, главным образом. Куйбышевское 
море. Это будут огромные водные 
бассейны, ра.'>мерами с Онежское 
озеро, с огромными волнами, со 
штормами и прочими явлениями, 
характеризующими морскую сти
хию. Тихий, спокойный речной путь 
по матушке Волге превратится в 
серьезное плавание, где не будет 
места для утлых суденышек. 

При плотинах будут построены 
мощные гидростаинии. Центром 
ЯВИТС1 Куйбьшевская ГЭС, мошно-
стью больше 3 млн. квт. 16 мошных 
турбин Каплана диаметром в 10,5м. 
и мошностью в 200 тыс. квт. будут 
установлены иа этой станции. От 
нее протянутся, как лучи звезды, 
линии высоковольтных передач. 

Волжская вода, подпертая плоти
нами, разольется. Она затопит боло
тистую Казанскую по^му. Вся пло
шадь затоп;|яемых районов будет по 
величине больвге, чем вся Эстония. 
1/4 млн. населения будет переселена 
на норье мегтр Это сложная поли

тическая проблена, оторую нужно 
разрешить так, чтобы население было 
довольно, чтобы новые неста оказа
лись лучше старых. 

Попутно придется решать и про
блему рыбного хозяйства, создавать 
при плотинах рыбоходы, позаботить
ся о сохранении рыбного стада— 
важной статьи народнохозяйствен
ного дохода. Размах работ огромен. 
Нет ин одной специальности, так 
или иначе не занятой, в той или 
иной мере не привлеченной к реше
нию этой проблемы. 

А ведь вто только ближайшие 
проблемы. А впереди проблема ос
воения многоводных гигантских рек 
Азиатской части СССР—Оби, Ени
сея, Лены, Иртыша, Ангары, проб
лема строительства гидростанций в 
условиях вечной мерзлоты, пробле
ма использования пролива Охотско
го моря и ряд других еше более 
грандиозных, еще более замечатель
ных проблем. 

Широчайшие горизонты раскрыл 
доклад проф. Золотарева, состояв
шийся в клуче ученых 7 февраля. 

Стало ясно, что то, что вчера ка
залось фантастикой, чем-то сказоч
ным и нереальным, как романы 
Уэлльса, сегодня становится явью. 
А завтрашний день обратит эти 
фантастические замыслы в нечто 
будничное и рядовое. Потому что 
нет предела человеческому гению, 
тем более, когда этот гений творит 
в свободной стране ва благо всего 
человечества, во славу родины. 

М. Богорад 

О ГРУППЕ 309 
Группа 309 констатирует, что за

метка студента Мамонова, помещен
ная в газете ,Индустриальный' от 
8 января 1938 г. и утверждающая.,, 
что Шишков н Куликов доведи 
группу до окончательного развала^^ 
поощряли подхалимство, расправля
лись с неугодными нм людьми и на
саждали в группе склоку, не соот
ветствует действительности и являет
ся клеветой. 

В лице тов. Шишкова группа по
лучила хорошего старосту, дисци
плинированного, требовательного то- -
варнща, который, борясь за дисци
плину группы, постоянно информи
ровал деканат о большом количе
стве прогулов в группе и академи
ческой задолженности. 

Сам же автор заметки, будучи ком
сомольцем, является самым неди
сциплинированным студентом груп
пы. Его поступки по отношению к 
преподавателям и группе являются 
недостойными советского студента.. 
Специальность химическое машино
строение мало интересует Мамонова, 
В группу его привлекла повышенная 
стипендия. К товарищам он относит
ся пренебрежительно. 

Не на много лучше относится он 
и к преподавателям: обманывает доц. 
Павлова и доц. Шалияа, не решая 
самостоятельно ни одной задачи. 

Газета не должна была предостав
лять свонх страницчеловеку с такол 
сомнительной репутацией без соот
ветствующей тщательной проверки 
фактов. Такие заметки не укрепляют 
группу, а вносят в нее лишь дезор
ганизацию. 

Студенты группы 309: Вмичакое-
Таврило», Ввсвлов, Жук и лр 
(Всего 12 подписей). 

ШАХААТьП ШАШКИ 
24 января в шахматном клу

бе был проведен сеанс одно
временной игры шахматиста 
I категории СССР Копыло-
ва, закончившийся со счетом 
-|-10--4=2. Выиграли у сеан
сера Будыко, Персидский,. 
Лесов и Клейман. 

30 января шахматный сеанс 
мастера СССР И. Л. Рабино
вича закончился срезультатом 
+ 23—1=4. Выиграл у ма
стера Ю. Меркни. 

2 февраля шашечный сеанс 
мастера СССР Л. М. Рамма 
закончился с результатом 
+ 13—0 = 2. 

Вничью сыграли студенты 
ОТФ Сиротин и Борташевич, 

3 февраля с большим инте
ресом прошел сеанс гроссмей
стера СССР М. М. Ботвин
ника,закончившийся с резуль
татом+18—1 = 6 . Выиграл у 
гроссмейстера студент I курса 
Дубаков, 

В закончившемся команд
ном первенстве вузов Ленин
града по шашкам команда^ 
нашего института поделила 
I и П место с ЛГУ. 

А. Черненкв 

ЗАНЯТИЕ ЛИТКРУЖКА 
4 марта в 18 ч 30 м. в поиещенки 

клуба студентов ЛИИ (флюговский 
студгородок,фабрика-кухня,3-й этаж> 
состоится очередное занятие литера
турного кружка под руководство» 
поэта В. А. Рождественского. 

Приглашаются все желающие. 
Следующее занятие кружка со

стоится 16 нарта в том же понеше-
нии и в те же часы. 

2 марта 1938 г. в аудитории 215 
Главного здания для агитаторов н 
докладчиков института и избиратель
ных участков состоится инструктив
ный доклад тов. Черняк на тему: 

„Новая Конституция РСФСР-
воплощение торжества социалввма 

в нашей стране" 
Начало в 4 часа дня 

Парткабнвет 

3 марта 1938 г. в аудитории 215 Гл. 
здания для пропагандистов и агита
торов института состоится доклад 

проф Розенблюм, К. И. 
„ОТВЕТ И. В. СТАЛИНА 

товарищу ИВАНОВУ** 
По докладу приглашаются все 

желающие. 
Начало в 6 часов вечера. 

ПАРТКОМ 

Отв. редактор Н. ИШМАЕВ 
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